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Conferência de Representantes dos Grupos Municipais da AMA 

(XIII Mandato - 2021/2025) 

 

Súmula n.º 24/XIII-2º/2022-23               

 

Dia e hora: 11 de julho de 2023, às 18.30 horas. 

Reunião realizada presencialmente na Sede da Assembleia Municipal de Almada (“AMA”).  

 

PONTO ÚNICO – FUNCIONAMENTO DAS SESSÕES DAS ASSEMBLEIAS MUNICIPAIS DE ALMADA  

 

Presenças: 

 Deputado Municipal Ivan Gonçalves --------------Presidente da AMA 

 Deputada Municipal Margarida Lourenço -------Representante do PS 

 Deputado Municipal João Geraldes --------------- Representante da CDU 

 Deputado Municipal António Salgueiro ---------- Representante do PSD 

  Deputado Municipal José Rocha     -----------------Representante do BE 

  Deputado Municipal Nuno Mendes ----------------Representante do CHEGA 

 Deputado Municipal António Pedro Maco ------- Representante do CDS-PP 

 Deputada Municipal Margarida Paulos-------------Representante do PAN 

  Deputado Municipal Ivo de Almeida ---------------1.º Secretário da Mesa da AMA 

  Deputada Municipal Ana Paula Silva----------------2.ª Secretária da Mesa da AMA  

  Ana Santiago----------------------------------------------Assessora da AMA 

 

Agenda: 

A.  Funcionamento das Sessões das Assembleias Municipais de Almada; 

B.  Outros Assuntos. 

 

A. Funcionamento das Sessões das Assembleias Municipais de Almada  

Atendendo a que nos encontramos sensivelmente a meio do atual mandato autárquico e que foi 

recentemente eleito um novo Presidente e nova Mesa da AMA, o Senhor Presidente transmitiu a todos os 

representantes das forças políticas presentes que tinha convocado esta conferência de representantes para 

os auscultar relativamente aos aspetos a melhorar no funcionamento das próximas Sessões da AMA. Nesse 
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sentido, foi discutida a questão do entendimento que tinha sido seguido pela Mesa da AMA na reunião 

plenária de dia 22 de junho, relativamente ao horário de término das reuniões da AMA.  

Tendo em conta que o artigo 34.º, n.º 1, do Regimento da AMA, refere um horário preferencial, e que, de 

acordo com a alínea b), ponto 3, artigo 27º, cabe ao Presidente da AMA “Abrir e encerrar os trabalhos”, 

entende a Mesa da AMA que o procedimento seguido foi correto.  

 Foi também debatido se, neste caso, seria necessária a votação por unanimidade de todos os grupos 

municipais, ou se bastaria a votação por maioria, tendo sido referido pelos representantes dos grupos 

municipais do CHEGA, BE, CDU, e representantes únicos do CDS-PP e PAN, que anteriormente esta questão 

costumava ser votada por unanimidade, apesar de reconhecerem que, seguindo o regimento, tal não é 

obrigatório. Foi igualmente sugerida a possibilidade de que as reuniões sejam agendadas por forma a que 

uma das reuniões aconteça à sexta-feira.  

Posteriormente, a pedido do representante do CHEGA, foi discutida a forma como foi enquadrado o pedido 

apresentado pelo Grupo Municipal do PS, tendo a representante do PS referido que tinha sido um 

“Requerimento” e por esse motivo foi seguido o procedimento do artigo 52.º do Regimento da AMA.  

Ainda a respeito do funcionamento das sessões da AMA, pelo representante do CHEGA foi referido que uma 

das grelhas de tempos do Grupo Municipal da CDU não tinha sido contabilizada pela Mesa da AMA, tendo a 

representante da CDU referido que não era correto, uma vez que o seu Grupo Municipal também faz a 

contagem das grelhas de tempos e todos foram contabilizados.  

Por fim, foi novamente abordada a problemática do envio dos documentos na sessão ordinária de abril com 

o anterior Senhor Presidente da AMA, sendo reforçada pelo representante do PSD a importância da Câmara 

Municipal de Almada seguir os prazos definidos no Regimento da AMA.  

 

B. Outros Assuntos. 

Após ter sido abordado o ponto único sobre o funcionamento das Sessões das Assembleias Municipais, o 

Presidente da AMA abordou o tema do funcionamento das Comissões Permanentes da Assembleia Municipal 

de Almada. Sobre este tema, o Presidente da AMA demonstrou algumas preocupações com o seu 

funcionamento, nomeadamente com o número de reuniões já realizadas pela 5ª Comissão Permanente, 

desproporcional face às restantes, e com a crescente dificuldade de obtenção dos consensos 

regimentalmente previstos e fundamentais para o bom funcionamento de qualquer Comissão Permanente. 

Salientou por isso que é fundamental que as diversas forças políticas trabalhem no sentido de cooperarem 

para o bom andamento dos trabalhos, referindo que porventura existe a necessidade de clarificar alguns 

aspetos desta e de outras matérias no Regimento. 
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Ainda a respeito do funcionamento das Comissões Permanentes, a representante da CDU sugeriu que os 

pedidos de reuniões e o agendamento das mesmas fossem inseridos num calendário partilhado, de forma a 

evitar duplicação de reuniões com entidades externas pelas Comissões, como já sucedeu no passado.  

Foi consensualizado que os Relatórios Semestrais das Comissões Permanentes serão apresentados, 

discutidos e votados na Sessão de Setembro. 

Foi também acordado que os e-mails com os agendamentos dos pedidos de reuniões das Comissões devem 

ser enviados aos respetivos Presidentes e deputados que a compõem, com conhecimento aos líderes dos 

grupos municipais da AMA.  

Por fim, o Senhor Presidente da AMA solicitou a todos os representantes das forças políticas presentes o 

estrito cumprimento do procedimento legal a seguir na comunicação das ausências e respetivas substituições 

legais dos deputados municipais nas sessões da AMA, solicitando igualmente que seja feito um esforço para 

que todas as atas de reuniões de Comissão que ainda não foram enviadas aos serviços, o sejam em breve.  

Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a presente reunião, pelas 20h30.  

 

Almada, 12 de julho de 2023. 

 

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE ALMADA 

 

 

IVAN GONÇALVES 

 


